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En gira de trabajo por los municipios de Los Altos, Zacualpan de Amilpas y Hueyapan, donde entregó obras públicas que garantizan el 
derecho de acceso al agua potable y saneamiento, el gobernador Cuauhtémoc Blanco aseguró que su gobierno continúa cercano a la 
gente “como desde el principio, escuchando sus necesidades y entregando resultados”.

Los bancos del Bienestar que fun-
cionan en Cuautla son insuficientes 
para atender la demanda de usua-
rios de los diferentes programas que 
implementó el Gobierno de México, 
luego de que diariamente se pue-
den observar largas filas de usuarios 
que pretenden cobrar ya sea becas, 
pensiones de adultos mayores o de 
los programas de Sembrando Vida, 
Jóvenes Construyendo el Futuro y la 
Benito Juárez.
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La titular de la Secretaría de Admi-
nistración del Gobierno del Estado, 
Sandra Anaya Villegas, aseguró que 
por lo menos tres trabajadores fue-
ron detectados con dengue, por lo 
que los llamó a tener cuidado duran-
te esta temporada de vacaciones.
La funcionaria informó que en días 
pasados se reportaron tres casos, 
por lo que se reforzó la campaña de 
prevención al interior de las instala-
ciones de gobierno.
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Democracia 
Incompleta
Dagoberto Santos Trigo

Feria del libro
Tania Jasso Blancas

Hay que decir que a ninguno de izquierda; vetados aquéllos a favor del derecho a decidir

El dengue ya alcanzó 
a tres burócratas de 
gobierno estatal

Insufcientes sucursales 
del Banco del Bienestar 
en Cuautla

Alcaldes deben invertir sus 
recursos en obra pública, 
exigen constructores

Los invitan a trabajar en equipo y colaborar
en la agenda de infraestructura 

Ya hay respuesta de Cuernavaca, Jojutla, Cuautla, 
Xochitepec y Atlatlahucan
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Según hacen cálculos en 
dirigencia de la Central 
Campesina Cardenista

Más de 70 mil hectáreas de maíz y 
sorgo se encuentran en riesgo en las 
regiones oriente y sur de Morelos, 
debido a la disminución de lluvias y 
aumento de temperaturas que pro-
vocará la canícula. Así lo reconoció 
el secretario general de la Central 
Campesina Cardenista, Humberto 
Sandoval Zamora, quien precisó 
que estas hectáreas de maíz y sorgo 
podrían incluso perderse en su tota-
lidad
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Lluvia escasa puede 
significar 70 mil Has. 
perdidas de cultivos
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Dagoberto
Santos Trigo

Democracia, incompleta

U
na asignatura pendiente, que la democracia no 
ha resuelto en su totalidad, es el apoyo integral a 
los pueblos y comunidades indígenas del país. 

Sobre todo, porque el avance político y el fortalecimiento 
de la participación ciudadana tienen que ser sostenidos, 
jamás interrumpidos, con el objetivo de dar firmeza a las 
estructuras del estado mexicano.

Estamos en el vestíbulo del Proceso Electoral Concurrente 
2023-2024 (que será el más importante de la historia del 
país). 

Por tanto, resulta indispensable fomentar transversalmente 
la inclusión y la igualdad sustantiva, como elementos 
obligatorios hacia el afianzamiento del desarrollo 
representativo, que debe imperar en un Estado con 
comicios transparentes y cíclicos, donde las decisiones 
recaen en la voluntad popular, la cual ha adquirido 
un crecimiento exponencial a consecuencia de los 
progresos de la representación en la esfera política. 

No obstante, incluso con esos visibles ascensos, persisten 
la pobreza, la desigualdad, la violencia política contra 
las mujeres en razón de género, la marginación y 
la segregación de los pueblos originarios. ¡Es algo 
inadmisible!

Sin duda alguna, la calidad de nuestra democracia 
debe fortalecerse a cada instante. Es una tarea global y 
continua.

Verdad categórica: MIENTRAS PERSISTAN LA CULTURA DE 
LA SIMULACIÓN Y LA DEMAGOGIA, QUE, EN GRAN MEDIDA, 
SON PRACTICADAS POR LAS FUERZAS POLÍTICAS, NUESTROS 

PUEBLOS ANCESTRALES NO VAN A ENCONTRAR UNA 
AUTÉNTICA REPRESENTACIÓN NI UNA VOZ ESTRIDENTE EN 
LOS PARLAMENTOS NACIONAL Y ESTATALES.

No podemos permitir que las conductas regresivas 
de ciertos gobernantes atenten contra la calidad 
democrática. 

No es saludable, políticamente hablando, retornar a la 
fragilidad de las instituciones y las autoridades, puesto 
que se podría generar un distanciamiento irreversible y 
extremo con la ciudadanía. Iríamos sobre una senda 
contraria al idealismo social.

Enfáticamente, expreso que ¡ES UNA URGENCIA! 
continuar salvaguardando los procesos de transición 
de una democracia electoral a una de CIUDADANAS Y 
CIUDADANOS. 

No solo es una labor del INE y los OPLES, sino de los tres 
niveles de gobierno y la sociedad en su conjunto. 

Sólo así, con la fusión de esfuerzos éticos y 
comprometidos, SE LOGRARÁ EL EMPODERAMIENTO DE 
LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS, respetando sus 
formas de organización política; es decir: los sistemas 
normativos propios. 

Una ciudadanía integral está conformada, básicamente, 
de dos derechos primordiales:

1. La libertad individual.

2. La libertad de expresión, pensamiento y religión.

No olvidemos nuestro pasado. Durante más de siete 
décadas, el régimen unipartidista en que estábamos 
inmersos redujo las posibilidades de participar 
políticamente. Había un control corporativo.

La inercia ineludible es generar una tendencia hacia la 
promoción del interés de la población en las elecciones, 
a fin de ir revirtiendo el estado de precariedad en que 
aún están nuestras comunidades ancestrales.

Es decir, tenemos que identificar los obstáculos y poner 
soluciones. La deliberación pura es una forma integral de 
construir ciudadanía.

LA SEGREGACIÓN DE ESTOS GRUPOS, QUE SON LA 
ESENCIA DE NUESTRA IDENTIDAD CULTURAL, AFECTA LA 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN SUS LOCALIDADES.

Los mecanismos de participación no deben ser 
delimitados, ni estar ausentes de la agenda pública, 
dado que estaríamos yendo en detrimento de la 
república moderna. 

En Morelos tenemos tres distritos indígenas (de un total 
de 12). Sin embargo, hay algunos partidos políticos que 
todavía se resisten a esta realidad, lo cual es lamentable. 
Nuestros pueblos originarios son un baluarte de la 
humanidad. Constituyen un patrimonio inmenso, a través 
de su cosmovisión, tradiciones, artesanía, indumentaria, 
música, danza y gastronomía.

Es mi deber reiterar que Morelos y el país necesitan de 
mujeres y hombres indígenas que surjan, efectivamente, 
de sus comunidades y poblados. ¡Basta de la hipocresía 
y falsedad políticas!

“El Primate que Cambió el Mundo”

“Sí, conocemos el final de algunas especies. Cuvier fue 
el primero en darse cuenta de que las especies podían 
extinguirse. Y con el tiempo descubrimos que no solo 
las grandes catástrofes, causadas por el impacto de 
asteroides, las glaciaciones o los terremotos, estaban 
detrás de las extinciones, sino que nosotros mismos, 
como especie, hemos contribuido al trágico desenlace 
de muchas otras”.

Alex Richter-Boix

E
l primate que cambió el mundo, Nuestra relación 
con la naturaleza desde las cavernas hasta 
hoy, es el título de un libro, de Alex Ritcher-Boix 
(Geo Planeta, 2022) mediante el cual el autor 

se propone presentar una serie de reflexiones sobre 
la relación estrecha que a lo largo de la evolución ha 
existido entre la naturaleza animal –en sentido amplio-, 
vegetal y nuestra existencia como especie humana.

He retomado el título de dicho texto para encabezar la 
colaboración de esta semana dado que la temática 
abordada en el trabajo publicado y referido recién 
se abordan y presentan tesis e ideas que parecen 
irrefutables y que, además, permiten tomar conciencia 
de nuestro lugar en el planeta y, sobremanera, la 
responsabilidad que tenemos en el estado que hoy 
presenta y, desde luego, en las alternativas que 
se nos presentan para asegurar la sostenibilidad y 
sustentabilidad de nuestro globo terráqueo con nuestra 
presencia dentro del mismo.

El movimiento y cambio perpetuo del mundo y de 
quienes lo habitamos es una constante desde los 

orígenes de este segmento del universo. A la largo 
de una dimensión temporal se pueden reconocer y 
documentar los nacimientos, desarrollos, extinciones, 
y así sucesivamente, de diversas especies vegetales y 
animales. Un perpetuo y constante cambio y recambio 
de seres existentes que coexistieron, compitieron, 
migraron o desaparecieron debido a diferentes 
circunstancias dentro de las cuales podemos referir 
grandes catástrofes –glaciaciones, diluvios, terremotos, 
erupciones volcánicas, cambios climáticos, asteroides 
que chocaron con la tierra– y, ¿Por qué no?, las 
actividades que como especie realizamos han 
contribuido de manera importante con estos cambios 
nada halagüeños y que prometen no sólo la extinción 
de muchas y diversa especies vegetales y animales, sino 
que también se incluye nuestra propia especie.

Es admisible que una combinación de factores 
antropogénicos, climáticos o catastróficos se hallan 
imbricados en este proceso degradatorio de nuestro 
hábitat; en consecuencia es tambien aceptable el 
hecho de que la posibilidad de recuperar un medio que 
asegure nuestra continuidad en el planeta se pueda 
encontrar en nuestra propia activida colectiva o gregaria.

Expresado del modo como lo presenta el autor de esta 
obra pudiéramos decir que: “Clima y humanos, humanos 
y clima: tales son los principales factores que se barajan 
para explicar la extinción de numerosas especies de 
animales a finales del Pleistoceno e inicios del Holoceno” 
y si extendemos hasta nuestros días la sentencia no 
podríamos negarnos a la tesis de que estos dos factores, 
a los cuales podemos adicionar las grandes catástrofes 
naturales, dentro y fuera de la Tierra, son la trípode de 

una causalidad irrecusable del deterioro de nuestro 
ecosistema natural y socio-cultural e histórico.

Con lo que he expuesto hata este momento es 
posible también sostener la idea de que la actividad 
específicamente humana no sólo ha propiciado 
las condiciones favorables para obtener una mejor 
calidad de vida y bienestar; asimismo es necesario 
e inevitable reconocer que las consecuencias han 
sido indudablemente negativas y riesgosas para la 
sobrevivencia del planeta entero con todo lo que 
contiene.

Se habla actualmente del cambio climático así como 
del calentamiento global; sin embargo, poco se hace 
para afrontarlos exitosamente. Se habla de las guerras 
bélicas y los riesgos de una guerra nuclear para nuestra 
existencia, empero las grandes potencias económicas 
y militares en lugar de asegurar efectivamente la 
paz, se empeñan en una carrera armamentista y de 
impulsar “guerras de baja intensidad” en diversas partes 
del mundo para garantizar la producción, distribución 
y consumo de materiales de guerra diversos que, 
ciertamente les proporcionan ganancias económicas a 
costa de la seguridad, la paz y el bienestar.

Finalmente, la trama que he presentado está vinculada 
ineluctablemente con la organización de nuestras 
sociedades basada en las relaciones de dominio/ 
subordinación entre naciones que muestran un esquema 
de centro/periferia, dominado por los centros de poder 
económico, militar y político.

EL TERCER OJO 
J. Enrique Álvarez 

Alcántara
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La iglesia católica resaltó la im-
portancia en conocer a los aspi-
rantes a cargo de elección popular 
para las próximas elecciones
En Conferencia de prensa, el vica-

Para los que buscan seguridad, derechos humanos y defensa a la vida

La Iglesia católica de Morelos 
abre sus puertas a candidatos
De acuerdo con la participación de las 
mujeres en política y procesos electorales

GUADALUPE FLORES

rio de la Diócesis de Cuernavaca, 
Tomás Toral Nájera, dijo que la 
iglesia católica está abierta para 
todos los aspirantes a un cargo de 
elección popular.

Lo anterior, reunión del obispo de 
Cuernavaca, Ramón Castro Cas-
tro con la aspirante a candidatura 
por el “Frente Amplio por Méxi-
co” a la presidencia de la Repúbli-
ca, Xóchitl Gálvez.
El también rector de la catedral de 
Cuernavaca dijo que siempre ha 
habido apertura con los candida-
tos de todas las fuerzas políticas.
Pero dejó claro que la Diócesis 
impulsará una agenda en común a 

favor de la seguridad, los derechos 
humanos y la defensa a la vida. 
Aunque reconoció que los tiem-
pos electorales están muy adelan-
tados a lo que la ley señala, Toral 
Nájera dijo que seguirán impul-
sando una agenda en común con 
los candidatos y la seguridad pú-
blica seguirá siendo el tema priori-
tario, así como la defensa a la vida 
y a todos los derechos humanos.
"Las puertas de él (el obispo de 

Cuernavaca) siempre estarán 
abiertas para que, de cualquier 
partido, de cualquier ideología 
puedan venir y él siempre está 
abierto a recibirlos a dialogar y 
platicar", expresó.
También, respeto a la participa-
ción de las mujeres en la política, 
el vicario de la Diócesis de Cuer-
navaca celebró la iniciativa de las 
féminas en los procesos electora-
les.

GUADALUPE FLORES
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construc-
ción (CMIC) en Morelos, encabezada por su presi-
dente, Arturo Núñez Iragorri convocó a los ediles a 
trabajar en equipo y colaborar de manera estrecha 
para garantizar el futuro de la agenda de infraestruc-
tura en lo que resta del año.
En entrevista, el constructor afirmó que urge impul-
sar obra pública en los 36 municipios, y así apoyar a 
empresas constructoras locales con la participación 

en los procesos de licitación de los proyectos.
Refirió que la construcción es un sector que genera 
derrama económica en muchas otras áreas económi-
cas, desde la concepción del proyecto, su ejecución y 
por supuesto al convertirse en un espacio productivo.
Además, puntualizó que han tenido respuesta de al-
gunos alcaldes y expresó: “es positivo su participa-
ción” para acabar con años con baja actividad y pocas 
ganancias para los afiliados, derivado de la pandemia 
del covid-19.
También el líder el sector de la construcción afirmó 
que espera que dentro del paquete de obra del go-
bierno estatal para el 2024 sean considerados los 
constructores locales. Núñez Iragorri informó que 
se logrado un crecimiento con todos los presidentes 
municipales “para bajar recursos federales” para crear 
obra y para apoyar a empresas locales con la partici-
pación dentro de los procesos de licitación.
“Necesitamos que cada uno de los afiliados a la Cá-
mara tengamos participación de obra en los muni-
cipios. Ya hemos tenido respuesta de los ediles de 
Cuernavaca, Jojutla, Cuautla, Xochitepec y Atlat-
lahucan”, dijo el presidente de la CMIC en Morelos.

Los invitan a trabajar en equipo y colaborar en la agenda de infraestructura

Alcaldes deben invertir sus recursos 
en obra pública, exigen constructores
Ya hay respuesta de Cuernavaca, Jojutla, Cuautla, Xochitepec y Atlatlahucan

JORGE SÁNCHEZ ROBLES
Cuautla, Mor.- De hasta 600 
pesos por metro podría ser la ac-
tualización del pago que podrían 
recibir por parte de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunica-
ciones y Transportes (SICT) , 
informaron ejidatarios del “Mo-
vimiento Campesino Siglo XXI”, 
quienes podrían aceptar una me-
nor cantidad por el pago de ava-
lúos de sus terrenos que fueron 
ocupados para la construcción de 
la autopista Siglo XXI. Al inicio 
de las movilizaciones los ejidata-
rios exigían el pago de mil pesos 
como mínimo.
Diego Torres, uno de los voce-

ros del movimiento, indicó que 
hay algunos acuerdos, “bueno, 
actualmente esas tierras tienen 
un valor de mil pesos el metro 
cuadrado y nos han ofrecido de 
manera individual avalúos que 
van desde 70 a 600 pesos el me-
tro cuadrado, en realidad con ese 
avalúo nosotros nos damos por 
bien servidos, porque ya están 
reconociendo que nuestras tie-
rras afectadas valen más”.
Ante el inicio de negociaciones y 
pago de predios que fueron to-
mados por la autoridad federal 
para la construcción de la auto-
pista Siglo XXI, ejidatarios del 
municipio de Ayala solicitaron 
a las autoridades de la Secreta-
ría de Infraestructura Comuni-
caciones y Transportes (SICT) 
que los procesos de validación de 
predios y pagos se hagan directa-
mente con los afectados.
“Nos han comentado que se 
cuenta con un programa para 
establecer el pago, en el cual se 
deberá revisar cada uno de los 
predios que se tomaron de los 
ejidatarios, además de que se 
establecerán costos distintos de 
acuerdo al tipo de la tierra y estos 
irán de 73 pesos por metro cua-

drado y hasta 620 pesos por me-
tro cuadrado”, explicó Domingo 
Leal, ejidatario de Ayala.
Asimismo, puntualizaron que la 
autoridad federal manifestó que a 
pesar de contar ya con una calen-
darización que permita conocer 
cómo avanzar en este proceso, 
los líderes que han encabezado 
el movimiento no han permitido 
dar un avance adecuado, ya que 
a pesar de que se les explicó que 
cada predio tendrá un costo dis-
tinto de acuerdo al tipo de tierra, 
pretenden que sea con ellos con 
quien se defina el dinero que se 
otorgará por estos predios.
Los ejidatarios señalaron que 
para la autopista Siglo XXI las 
autoridades federales tomaron 
un tramo de 62 kilómetros de ex-
tensión por 60 metros de ancho 
de sus parcelas. Los afectados 
lamentaron que desde hace tres 
años la autopista está en funcio-
namiento, y cobrando los peajes, 
pero no se ha indemnizado a los 
ejidatarios que poseían esas tie-
rras, por lo que manifestaron que 
se requieren acciones que permi-
tan a la autoridad federal estable-
cer los montos a pagar por cada 
una de las parcelas tomadas.

Se dirige a ser de hasta $600 por metro la actualización de ese pendiente

Tres años de lucha, viene un pago 
justo a los ejidatarios por autopista

GUADALUPE FLORES
La Comisión Nacional para la Pro-
tección y Defensa de los Usuarios 
de Servicios Financieros (Confu-
sef) recomendó a los padres de fa-
milia planear con anticipación los 
gastos de regreso a clases.
En entrevista, Carlos Flores Her-
nández, asesor financiero de la 
Condusef recomendó cuidar “el 
bolsillo” para evitar complicacio-
nes en la economía familiar.
“Haz tu presupuesto, mide tus 
gastos, de esta forma sabrás de 
cuánto dinero dispones para la 
compra de útiles escolares, tam-
bién revisa los útiles del año pa-
sado y reutilizar y compra sólo lo 
necesario”, recomendó.
Pero también sugirió cuidar las 
finanzas y evitar endeudarse, o 
recurrir a préstamos exprés que 
resultan un fraude. Recomendó 
tener cuidado con los prestamos 
exprés que se ofrecen sin requi-

sitos y aparentemente de manera 
inmediata.
“Este tipo de empresas que pro-
meten solución rápida a tus pro-
blemas de liquidez, operan como 
gestoras ante diversas entidades fi-
nancieras o comerciales y ofrecen 
préstamos a la población de hasta 
5 millones de pesos, sin requisitos 
como comprobar ingresos o con-
sultar el Buró de Crédito, promo-
cionándose a través de anuncios 
en el periódico, volanteo o incluso 
por internet”, dijo.
Además, comentó que existen 
préstamos personales para hacer 
frente a los gastos derivados del 
regreso a clases, Incluso informó 
que existen 470 productos ofer-
tados en el mercado por diversas 
instituciones financieras como 
Bancos que ofrecen préstamos y 
se pueden consultar en la página 
de Internet www.condusef.gob.
mx

Gastos de regreso a clases 
deben planearse: Condusef
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Cuautla, Mor.- Los bancos del Bienestar 
que funcionan en Cuautla son insuficien-
tes para atender la demanda de usuarios de 
los diferentes programas que implementó 
el Gobierno de México, luego de que dia-
riamente se pueden observar largas filas de 
usuarios que pretenden cobrar ya sea becas, 
pensiones de adultos mayores o de los pro-
gramas de Sembrando Vida, Jóvenes Cons-
truyendo el Futuro y la Benito Juárez.
Las dos instituciones bancarias con las que 
cuenta la Secretaría del Bienestar en Cuaut-
la, una de ellas ubicada en el centro de la 
ciudad y la otra en el poblado de Cuautlix-
co, lucen abarrotadas de personas tratando 
de hacer efectivos los depósitos que les hi-
cieron de los diferentes programas en don-
de están inscritos. Hay hasta personas que 
se aprovechan de los adultos mayores y han 
empezado a hacer negocio, sobre todo en 
la sucursal del banco Bienestar ubicado en 
el poblado de Cuautlixco, rentando bancos 
en 20 pesos.
Cada dos meses, que es cuando se lleva 
a cabo el pago de los apoyos federales, la 
gente acude a alguna de las dos sucursales a 
formarse desde las siete de la mañana para 
ser de los primeros en ser atendidos, pero 
tienen que esperar de pie bajo los rayos del 

EDMUNDO SALGADO
Más de 70 mil hectáreas de maíz y sorgo se 
encuentran en riesgo en las regiones oriente 
y sur de Morelos, debido a la disminución 
de lluvias y aumento de temperaturas que 
provocará la canícula.
Así lo reconoció el secretario general de la 
Central Campesina Cardenista, Humberto 
Sandoval Zamora, quien precisó que estas 

Se pide a esos trabajadores asumir cuidados durante vacaciones

El dengue ya alcanzó a tres 
burócratas de gobierno estatal

EDMUNDO SALGADO

La titular de la Secretaría de Administración del Gobierno del Estado, Sandra Anaya Ville-
gas, aseguró que por lo menos tres trabajadores fueron detectados con dengue, por lo que 
los llamó a tener cuidado durante esta temporada de vacaciones.
Así lo dio a conocer en entrevista con medios de comunicación, en donde la funcionaria 
estatal informó que en días pasados se reportaron tres casos de esta enfermedad entre los 
trabajadores del Poder Ejecutivo, por lo que se reforzó la campaña de prevención al inte-
rior de las instalaciones de gobierno.
“Sí se detectó en días pasados que tres trabajadores tenían dengue por lo que inmediata-
mente se les otorgó la atención médica y se reforzaron las acciones de prevención de esta 
enfermedad al interior del propio Poder Ejecutivo, porque sí nos interesa la salud de quie-
nes laboran en cada una de las instituciones del Gobierno del estado”, explicó.
La funcionaria estatal señaló, que los trabajadores tienen que tener cuidado en esta tempo-
rada de vacaciones, con la finalidad de no contraer esta enfermedad y regresar a laborar el 
próximo 1 de agosto con una buena salud.
“Sí estamos solicitando a los trabajadores que en estos momentos se encuentran en las 
vacaciones para que puedan tener cuidado con el dengue, que apliquen los protocolos de 
limpieza en sus hogares, que eviten los cacharros, que hay que quitar llantas o cualquier 
depósito de agua que pueda generar la reproducción de este mosco transmisor del dengue, 
queremos evitar casos entre quienes laboran en este Poder Ejecutivo para que una vez que 
regresen del periodo vacacional lo puedan hacer de la manera adecuada y se reincorporen 
a sus actividades normales”, concluyó Sandra Anaya.
Y es que cabe recordar, que los trabajadores del Poder Ejecutivo se encuentran en un pe-
riodo vacacional que inició el pasado 17 de julio y concluirá a finales de este mismo mes.

La gente llega a las 7 am y espera horas bajo el duro sol

No son sufcientes dos sucursales
de Banco del Bienestar en Cuautla

JORGE SÁNCHEZ ROBLES sol. Miguel Moreno, beneficiario del pro-
grama 65 y Más, manifestó que prefiere es-
perar hasta los últimos días para cobrar su 
apoyo para no tener que esperar formado 
tanto tiempo pues asegura que por su edad 
se le dificulta más la movilidad.
“Pero en mi caso cuento con otro apoyo 
económico por eso no tengo problema de 
esperar unos días más, pero hay otras per-
sonas que si necesitan su dinero pues lo 
ocupan para comprar su comida, por lo que 
no les queda de otra que irse a formar por 

varias horas”, resaltó Miguel Moreno.
Los adultos mayores están pidiendo que se 
capacite más al personal que labora en estos 
bancos, ya que su mala atención hace que 
el servicio que se presta no sea bueno. En 
este sentido, están solicitando a las autori-
dades federales el que agilicen los trámites 
para poder cuanto antes abrir una o dos su-
cursales más del banco del Bienestar en el 
municipio de Cuautla, a fin de atender de 
manera más rápido y oportuna a los cuen-
tahabientes.

Los bancos del Bienestar se localizan en 
calle Conspiradores número cuatro en la 
colonia Centro, así como avenida Refor-
ma sin número, a un costado de la estación 
de Bomberos de Cuautlixco. Sin embargo, 
cuando es fecha de pago estás sucursales lu-
cen llenas de gente, adultos mayores princi-
palmente, quienes tienen esperar hasta dos 
horas para ser atendidos, debido a las largas 
filas que existen para poder hacer sus trámi-
tes bancarios.

hectáreas de maíz y sorgo podrían incluso 
perderse en su totalidad ante los cambios 
bruscos de temperatura y la disminución 
de lluvias, ya que en comparación de años 
anteriores, para este 2023 se espera que la 
canícula sea aún más fuerte que en otras 
ocasiones.
“Efectivamente estamos preocupados por-
que sí viene una temporada de intensas 
temperaturas y disminuyen también de ma-
nera importante las lluvias, esta temporada 
es mejor conocido como la canícula y si 
bien cada año se registra, según el pronósti-
co para este 2023 viene más fuerte, es decir, 
habrá más días sin lluvia y las temperaturas 
van a incrementar hasta superar los 45 gra-
dos, entonces eso nos preocupa porque no 
estamos preparados para enfrentar ese tipo 
de temperaturas ya que los cultivos pueden 
resultar bastante afectados”, explicó.
Ante tal situación, el líder campesino hizo 
un llamado a las autoridades de los tres 
niveles de gobierno para apoyar a los pro-
ductores del campo durante las próximas 
semanas, con la finalidad de evitar daños 

económicos importantes para este sector 
que se ha visto muy afectado en los últimos 
meses. “Queremos hacer un llamado a las 
autoridades para que nos apoyen, hasta 
el momento nadie nos ha escuchado pero 
deben de entender que esta situación es di-
fícil, sabemos que no podemos frenar un 
fenómeno meteorológico pero sí podemos 
contar con recursos y apoyos para imple-
mentar las acciones necesarias para evitar la 
pérdida de todas estas hectáreas de produc-
ción”, dijo. Humberto Sandoval añadió, 
que en caso de que las 70 mil hectáreas se 
pierdan, son muchas las familias que ten-
drán pérdidas económicas importantes, lo 
que también provocaría desabasto de maíz 
en el estado. “Para que entendamos sobre 
la situación grave que estamos enfrentan-
do, estamos hablando de 70 mil hectáreas, 
aproximadamente siete mil familias que vi-
ven de esto, que viven del campo y de la 
producción de maíz y sorgo, y también si 
no hay maíz, significa que habrá desabas-
to, que no habrá maíz para hacer tortillas”, 
concluyó el líder productor.

Según hacen cálculos en dirigencia de la Central Campesina Cardenista

Lluvia escasa podría significar 
70 mil Has. perdidas de cultivos
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Con el fin de cumplir con su com-
promiso de garantizar el abasto de 
agua potable en cada uno de los 
municipios de Morelos, el gober-
nador del estado, Cuauhtémoc 
Blanco Bravo, inauguró diversas 
obras en la región de Los Altos.
En primer lugar, el mandatario es-
tatal visitó el municipio de Zacual-
pan de Amilpas para inaugurar los 
trabajos de rehabilitación del pozo 
de La Joya y entregar la segunda 
etapa del sistema de alcantarillado 
en la comunidad de Tlacotepec.
En dicho lugar, el gobernador 
mencionó que en su administra-
ción se está trabajando en acabar 
con los rezagos ya que dijo que 
es injusto que la ciudadanía deba 
gastar en pipas para tener agua en 
sus hogares.
“Finalizamos con ustedes una 
semana de entregas e inicios de 
obras, avanzamos en garantizar el 
derecho de acceso al agua potable 
para las y los morelenses, segui-
mos recorriendo todo el estado 
ofreciendo soluciones a quienes 
más lo necesitan”, explicó.
Posteriormente, el mandatario 
estatal se trasladó a Hueyapan en 

EDMUNDO SALGADO

JORGE SÁNCHEZ ROBLES

Cuautla, Mor.- En Cuautla hay 3 mil 500 
permisos clonados o apócrifos del transporte 
público, por lo que concesionarios buscarán a 
las autoridades de la Secretaría de Movilidad 
y Transporte (SMyT) para que los operativos 
contra el transporte irregular continúen en 
Cuautla, señaló Lorenzo Tenango Ramos, pre-
sidente de la ruta Cuauhtémoc de Tetelcingo. 
Dijo que desde hace tiempo se ha denunciado 
que existen cientos de unidades que trabajan 
de manera irregular sin documentos autoriza-
dos.
Refirió que esos permisos circulan desde la 
administración del exgobernador de More-
los, Graco Ramírez Garrido Abreu, los cua-
les se vendieron directamente por los líderes 
transportistas de rutas y taxis de la región, en 

colaboración con funcionarios públicos de la 
propia SMyT de la referida administración es-
tatal. “Cuántas veces no denunciamos que ha-
bía permisos irregulares, y siempre decían que 
iban a hacer operativos y “solo nos daban atole 
con el dedo”.
En días pasados la SMyT realizó un operativo 
de supervisión en Cuautla, específicamente en 
la calle Vicente Guerrero esquina con Nicolás 
Bravo, esto para detectar unidades irregulares. 
Señaló que ellos no están en contra de los ope-
rativos de la SMyT, ya que los hacen con la 
intención de mejorar el transporte en el estado, 
no obstante, que están en desacuerdo con que 
se hagan en contra de una ruta en específico.
“Qué bueno que ya se van a retomar los opera-
tivos contra el trasporte pirata en el municipio 
de Cuautla, pero ya que iniciaron nosotros va-
mos a hablar con los encargados de la Secreta-

ría para que estos se lleven a cabo de manera 
imparcial con todas las rutas y todos los sitios 
de taxis y sean de manera constante, no que 
el último que se llevó a cabo fue a petición de 
unos líderes en específico”, sostuvo.
Derivado de ese operativo fueron detenidas 
cinco unidades de la ruta seis de Tetelcingo; 
cuatro de estas rutas fueron detenidas por ope-
rar sin concesión, además de circular sin placas 
y con permisos vencidos desde 2017, otra fue 
detenida por no contar con la documentación 
requerida para circular y brindar servicio pú-
blico. Las unidades fueron remitidas a un de-
pósito vehicular.
Dejó en claro que es importante que el trans-
porte de Cuautla “se meta en cintura” pero que 
los operativos y sanciones sean imparciales y 
se aplique a todos por igual, no sólo algunas 
rutas en específico.

Son más de 3 millares de rutas “pirata” en Cuautla

donde entregó cisternas domici-
liarias con el fin de que más fami-
lias cuenten con el acceso al vital 
líquido.
Al hacer uso de la palabra, Blan-
co Bravo lamentó que las familias 
morelenses se encuentren en el 
abandono durante muchos años, 
ya que los políticos solo van a 

ofreces ayuda cada proceso electo-
ral, pero al llegar al poder, simple-
mente no cumplen.
“Nosotros aquí estamos, trabajan-
do cercanos a ustedes como desde 
el principio, escuchando sus nece-
sidades y entregando resultados. 
Agradezco al Gobierno federal 
por su cercanía y atención a las pe-

ticiones de las y los morelenses”, 
concluyó Cuauhtémoc Blanco.
Cabe mencionar, que de acuer-
do con el titular de la Comisión 
Estatal del Aguaz, Jaime Juárez 
López, la rehabilitación del pozo 
consistió en el tratamiento con 
dispersor de arcillas, instalación 
de equipo de bombeo, suministro 

y aplicación de sulfato de alumi-
nio, análisis físico-químico del 
agua, instalación de bomba y el 
suministro de columna de acero 
y cable sumergible, en donde se 
aplicó una inversión estatal de 
dos millones 229 mil 293 pesos, 
beneficiando a nueve mil 170 ha-
bitantes.

El gobernador inauguró obras 
de agua en Los Altos de Morelos
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El coordinador de Asesores de la Ofici-
na de la Gubernatura, Víctor Mercado 
Salgado, escuchó a diferentes liderazgos 
del sector educativo de la zona oriente de 
Morelos, con la finalidad de darle conti-
nuidad a su encomienda como enlace y 
gestor con las secretarías.

Dijo que, durante estos meses de trabajo, 
bajo la responsabilidad de coordinador, 
se ha reunido en diferentes ocasiones con 
distintos representantes del magisterio, 
donde ha escuchado propuestas, necesi-
dades y el interés de trabajar en unidad 
con el Gobierno del Estado.

“Si trabajamos de la mano, tendremos 

La Secretaría de Obras Públicas (SOP), a 
través de la Dirección General de Caminos 
y Puentes, inició con los trabajos de recons-
trucción en su segunda etapa del camino 
Tezoyuca – Chiconcuac en el municipio de 
Xochitepec.

Tras el compromiso del Gobierno del Esta-
do de contar con mejores vías de comunica-
ción, se labora en este tramo carretero que 
contará con 20 mil 400 metros cuadrados 
de pavimentación con carpeta asfáltica de 
7 centímetros de espesor, correspondiente a 
mil 520 metros lineales, esto debido a que 
ya había daños que significaban un riesgo 
para automovilistas y transeúntes.

Las actividades por realizar en este camino 
serán: demolición de pavimento de con-
creto existente, así como carga y retiro de 
este material y suministro y colocación de 
carpeta asfáltica, beneficiando a más de 68 
mil habitantes.

Estas acciones permitirán resolver un pro-
blema de vialidad, seguridad e imagen 
urbana en esta zona. Lo anterior con la fi-

nalidad de contar con óptimos caminos en 
la entidad, por lo que el Gobierno estatal 
seguirá trabajando en más obras a favor de 
la población morelense.

EDMUNDO SALGADO

Para los comerciantes del Centro Histórico 
de Cuernavaca inició con el pie derecho las 
vacaciones de verano, ya que durante este 
viernes se pudo apreciar la llegada de varios 
turistas nacionales y extranjeros.
Así lo dio a conocer el presidente de la Aso-
ciación de Comerciantes Pro Centro His-
tórico, Eduardo Peimbert, quien comentó 
que durante este jueves y viernes incremen-
tó el número de personas que visitaron el 
primer cuadro de la ciudad y que generaron 
una importante derrama económica debido 
a que consumieron alimentos en diferentes 
restaurantes, hicieron compras en comer-
cios, además de que hicieron uso de los 
diferentes servicios que hay en el Centro 
Histórico.
“Sí notamos un incremento de personas 
que han venido al Centro Histórico duran-
te los primeros días de las vacaciones de ve-
rano, tanto el jueves como el viernes vimos 
a personas que fueron a los restaurantes, 
vimos varios establecimientos llenos, vimos 
también que iban a comprar ropa, que iban 
a comprar recuerdos, artesanías, se vio bas-

tante movilidad en el Centro y eso sin duda 
que nos beneficia a nosotros los comercian-
tes”, explicó.
El líder comerciante precisó, que los visi-
tantes venían de diferentes estados de la 
República, principalmente del Estado de 
México, Puebla, Jalisco y Querétaro, así 
como también se pudo observar la llegada 
de turistas internacionales provenientes de 
Estados Unidos y Europa.
“Y queremos aclarar que no se trata de gen-
te de nuestro propio estado o de Cuerna-
vaca quienes estuvieron durante este jueves 
y viernes, estamos hablando de personas 
que venían de otros estados, que venían 
en autobuses, que venían en excursiones, 
que venían con playeras de otras entida-
des, también vimos a muchas personas 
hablando inglés que venían del extranjero, 
europeos, estadounidenses, que vieron al 
Centro Histórico de Cuernavaca como un 
atractivo para disfrutar del periodo vacacio-
nal”, explicó.
Eduardo Peimbert concluyó, al mencionar 
que se espera un importante llegada de tu-
ristas durante este periodo vacacional de 
verano.

Víctor Mercado y líderes magisteriales 
laboran en mejoras para la educación

mejores resultados a favor de la educación 
de las y los estudiantes de todos los nive-
les educativos, si trabajamos juntos por el 
bien de Morelos, vamos a lograr mejores 
resultados”, expresó.

El funcionario recordó que, desde que 
asumió esta nueva responsabilidad, se han 
atendido peticiones de directivos, maes-

tros y padres de familia, como fue el caso 
de la Escuela Primaria Héroes de Chapul-
tepec, donde solicitaron la rehabilitación 
de una barda perimetral.

Asimismo, se atendió la solicitud de la 
Escuela Primaria Justo Sierra y Sitio de 
Cuautla, donde se construirán canchas de 
pasto sintético, con la finalidad de que las 

y los alumnos puedan contar con un espa-
cio para practicar actividades deportivas.

Las y los trabajadores de la Educación Bá-
sica mostraron su interés para trabajar de 
la mano con la Coordinación de Asesores 
de la Oficina de la Gubernatura para aten-
der las principales demandas de los padres 
y estudiantes.

El flujo de visitantes este viernes a 
Cuernavaca se evidenció promisorio

Vía Tezoyuca-Chiconcuac tuvo ya inicio 
de su segunda etapa de rehabilitación
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TSJ: La tormenta que viene

L
as condiciones para que se genere la tormenta 
perfecta en el Tribunal Superior de Justicia, están 
dadas.

Resulta que el 14 de julio del presente año, se publicó 
en el periódico oficial “Tierra y Libertad”, la modificación 
a la Ley Orgánica del Poder Judicial, decreto en el que 
nuestros corruptos diputados, consideraron que a nuestra 
entidad le sobra el billete, por lo que establecieron suelos 
y prestaciones multi millonarias para los magistrados que, 
a partir de esa fecha, concluyan el periodo para el cual 
fueron designados. Además, éstos tendrán el privilegio 
(que no tiene ningún trabajador en el mundo), de exigir 
de inmediato el pago de la referida pensión, esto 
directamente en la administración del TSJ y sin pasar por 
el engorroso trámite de revisión de documentos, antes de 
obtener el decreto de pensión, lo que necesariamente 
debe hacer todo burócrata ante la Comisión del Trabajo 
de la legislatura local.

Se trata de un decreto absurdo, distinto al que acaba 
de vetar el gobernador Cuauhtémoc Blanco y que, por 
irregular, está sujeto a muchas interpretaciones y por 
lo mismo debería controvertirse, ya sea por la Fiscalía 
General, la Comisión de Derechos Humanos o el propio 
Tribunal Superior de Justicia, pero… para qué nos 
hacemos ilusiones.

Sin embargo, los zánganos diputados le dejaron una 
bomba de tiempo al magistrado presidente Luis Jorge 
Gamboa Olea, pues luego de la publicación del 
decreto, de un jalón concluyeron su periodo cuatro 
magistrados.  Ellos por supuesto, están felices y quieren 
de inmediato seguir cobrando la misma cantidad que 
cobraban cuando estaban en activo (y que la misma 
se actualice o incremente cada año), aunque con la 
diferencia de que ahora no juzgarán más y sólo harán 
grilla barata.

Las millonarias cantidades para pagar a los magistrados 

que se van y los que vendrán a ocupar las vacantes, 
no estaban presupuestadas. Pero a los que se retiran 
no les importa nada y presionan al presidente del Poder 
Judicial, a quien le han puesto un ultimátum: o nos 
pagas o te movemos el tapete. 

En este mismo espacio, hemos señalado los actos nada 
honorables del presidente del Tribunal. Pero hay que 
reconocer que a los magistrados que se retiran, sólo 
les anima el no perder sus onerosos salarios de por vida 
y heredables, además de que se les dé de manera 
inmediata, como si el dinero apareciera mágicamente, 
algo que no previó la legislatura más estúpida que 
hemos tenido (y conste que hemos tenido diputados 
estúpidos).

Pero para disfrazar su ambición, los magistrados que 
se van dicen que les preocupa que no se convoque 
a sesión del pleno del tribunal, ni de la Junta de 
Administración, Vigilancia y Disciplina del Tribunal Superior 
de Justicia, que no es otra cosa que el Consejo de la 
Judicatura local. Pero el presidente no convoca porque 
también quieren que se discuta su destitución en caso 
de que no acceda a pagar.

Ciertamente que las salas del Tribunal Superior de Justicia 
quedarán incompletas y los vacíos los deben llenar la 
mentada Junta de Administración, Vigilancia y Disciplina, 
con los magistrados que temporalmente habilite, en 
tanto nuestros corruptos diputados terminan de vender 
las magistraturas vacantes y las que pretendían apañarse 
con el criminal decreto que afortunadamente vetó el 
gobernador Cuauhtémoc Blanco.

Para explicarlo con más detalle, tenemos que señalar 
quiénes son los magistrados que dejaron la institución 
(pero no el millonario sueldo), pues concluyyeron el 
periodo para el cual fueron designados: María Idalia 
Franco Zavaleta; Carlos Iván Arenas Ángeles; Rubén 
Jasso Díaz y Norberto Calderón Ocampo.

Luego, tenemos que precisar cómo estaban 
integradas las Salas del Tribunal Superior de Justicia. 
La conformación era la siguiente: Primera Sala: Elda 
Flores León; Francisco Hurtado Delgado y Jaime Castera 
Moreno. Segunda Sala: Guillermina Jiménez Serafín; 
María del Carmen Aquino Célis y Carlos Iván Arenas 
Ángeles (esta sala queda incompleta con sólo dos 
integrantes); Tercera Sala: Martha Sánchez Osorio; Rafael 
Brito Miranda y Juan Emilio Elizalde Figueroa. Sala Auxiliar: 
Ángel Garduño González; Norberto Calderón Ocampo 
y Bertha Leticia Rendón Montealegre. Sala del Segundo 
Circuito: Andrés Hipólito Prieto; Norberto Calderón 
Ocampo y Guillermina Jiménez Serafín (otra vez); Sala del 
Tercer Circuito: Manuel Díaz Carbajal; Rubén Jasso Díaz 
y María Idalia Franco Zavaleta (esta sala queda con un 
solo magistrado).

Es claro que a los magistrados que se van -al igual 
que nuestros diputados- sólo les interesa el billete, no 
la justicia. El que paga los platos rotos de este desastre 
generado por el congreso, es el pueblo de Morelos. Del 
mermado presupuesto generado con los impuestos de 
los ciudadanos, saldrá el dinero para pagar las pensiones 
millonarias y vitalicias autorizadas en el inmoral decreto 
del 14 de julio.

Por supuesto que el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia tiene tiempo para controvertir el decreto, 
pero se daría un balazo en el pie, pues también él 
es beneficiado y en el momento de que concluya 
su periodo como magistrado, va a querer que se le 
mantenga el resto de sus días con el oneroso sueldo de 
magistrado.

Vamos de mal en peor. Es hora de exhibir a todos los 
diputados por corruptos.

BREVES DE ABOGADOS
Y POLÍTICOS 

Alejandro Corona Markina

Tania
Jasso Blancas

La Feria Internacional del Libro de Cuernavaca 
se pospone por “condiciones misteriosas”

Q
ueridos lectores y lectoras 
ávidos de cultura y 
conocimiento, tengo 
noticias frescas y jugosas 

que les dejarán con más preguntas 
que respuestas. Resulta que la tan 
esperada Feria Internacional del Libro 
de Cuernavaca, que tenía a muchos 
entusiasmados por la promesa de diez 
días llenos de literatura y aventuras 
bibliográficas, ha sido pospuesta. ¿El 
motivo? No existen las condiciones 
necesarias, las cuales sobre todo son 
misteriosas. Un enigma tan intrigante 
que hace que el paradero del tesoro de 
Moctezuma parezca un juego de niños.

Primero, permítanme compartir mi 
experiencia personal: al igual que 
muchos de ustedes, no me enteré de 
la existencia de esta feria hasta que fue 
suspendida. ¿Estrategia de marketing 
o un secreto bien guardado por los 
poderosos del mundo literario? Ustedes 
decidan.

Ahora, hablemos de los organizadores. 
Si los Illuminati existen, estoy convencida 
de que deben ser los mismos detrás 
de este evento. ¿Quiénes son? Nadie lo 

sabe ¿Qué pretenden? Nadie tiene idea. 
Son como ninjas culturales ocultos en las 
sombras, organizando eventos sin dejar 
rastro alguno.

Y claro, no podemos olvidarnos de las 
famosas “condiciones misteriosas”. 
¿Será que los libros han tomado vida 
propia y se están rebelando contra sus 
autores? ¿O tal vez los protagonistas 
de las novelas se han escapado de 
las páginas y están tomando el control 
de Cuernavaca? Podríamos tener una 
invasión literaria.

Y aunque el tono sarcástico es 
entretenido, no podemos ignorar el 
verdadero trasfondo de todo esto. Es 
cierto que, en el mundo cultural de 
Morelos, a veces parece que solo unos 
pocos tienen el poder de convocar 
eventos y la mayoría de nosotros 
quedamos relegados a un rincón oscuro 
sin siquiera enterarnos de lo que sucede.

La democratización de la cultura es un 
objetivo noble, y esperemos que, más 
allá de las posposiciones y misterios, 
se logre acercar a la gente a eventos 
culturales más inclusivos y accesibles. 

Que la literatura y la cultura sean 
para todos y no solo para unos pocos 
privilegiados.
Mientras tanto, seguiré aquí, esperando 
a que los organizadores revelen sus 
identidades secretas y las condiciones 
por las cuales se pospuso se desvelen, 
como si estuviera atrapada en una 
trama de novela negra.

Hasta la próxima, y que la literatura nos 
acompañe siempre, aún en los enigmas 
más inescrutables.
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Una Agente del Ministerio Público obtuvo la vinculación a proceso y 
prisión preventiva en contra de Rosa Miriam “N”, por el delito de robo 
calificado cometido en contra de tienda departamental.
La noche del pasado 13 de julio, la indiciada en compañía de dos mas-
culinos, ingresó a una tienda de venta de electrodomésticos ubicada en 
la colonia Centro del municipio de Temixco, en donde se apoderaron de 
diversos equipos de telefonía celular para posteriormente huir.
Elementos de la Policía de Temixco que acudieron al lugar, lograron el 
aseguramiento de Rosa Miriam “N” de 40 años de edad, avecindada 
en el estado de Puebla, quien fue puesta a disposición del Ministerio 
Público Metropolitano.
En audiencia de control, se formuló imputación en contra de la femeni-
na por el delito de robo calificado, 
aportándose las pruebas correspon-
dientes, y en audiencia de continua-
ción de proceso, la autoridad judi-
cial emitió un auto de vinculación a 
proceso en contra de Rosa Miriam, 
imponiéndose la prisión preventiva 
justificada como medida cautelar, 
estableciéndose el plazo de dos me-
ses para concluir la investigación.

Sobre los hechos de violencia 
registrados la mañana de este 
viernes, en donde se registró un 
ataque armado en contra de un 
Agente de Investigación Criminal 
(AIC), en el municipio de Tlal-
tizapán, la Fiscalía General del 
Estado de Morelos informó lo 
siguiente:

Aproximadamente a las 09:00 
horas de este viernes 21 de julio, 
un agente en activo de la AIC fue 
interceptado sobre la calle 10 de 
Abril, en la colonia El Mirador 
por varios sujetos quienes accio-
naron armas largas y cortas en 
contra de la unidad oficial en la 
que se desplazaba el agente.

Derivado del ataque armado per-
dió el control de la camioneta e 
impactó una unidad del servicio 
público en donde resultaron lesio-
nados una femenina de 52 años 
de edad con diversas contusiones, 
y un masculino de 46 años quien 
presentó crisis convulsiva, ambos 
trasladados a unidades médicas 
para su atención. El agente inves-
tigador de 46 años de edad adscri-
to a la zona Sur Poniente, fue tras-
ladado de emergencia a un centro 
hospitalario con heridas múltiples 
producidas por arma de fuego en 
tórax y extremidades inferiores, 
ingresado en estado grave a qui-
rófano en donde posteriormente 
perdió la vida. El Agente contaba 
con 46 años de edad y más de 20 
años de servicio dentro de la cor-
poración.

La Fiscalía General a través de la 
Regional, y con el apoyo de la 
Agencia de Investigación Crimi-
nal y de Servicios periciales, rea-
lizó en la zona el aseguramiento 
de indicios y la ampliación de las 
investigaciones que permitan la 
identificación de los responsables 
de estos hechos.

Sorprendieron a un agente en 
Tlaltizapán; le quitaron la vida

Al incumplir medidas cautelares 
impuestas por la autoridad judi-
cial por un proceso judicial por el 
delito de posesión de vehículo de 
procedencia ilícita, personal de la 
Agencia de Investigación Crimi-
nal (AIC) dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en con-
tra de Kevin Jhasiel “N”, quien se 
encuentra además recluido en un 
centro penitenciario por otra cau-
sa penal.
Sobre los hechos, el 15 de octu-
bre del año 2022, la víctima había 
dejado estacionada su motocicleta 
afuera de su domicilio ubicado en 
la colonia Jardín Juárez, munici-
pio de Jiutepec, dándose cuenta 
posteriormente que la unidad ya 
no se encontraba donde la había 
dejado, realizando el reporte a tra-
vés del número de emergencias.
De igual forma, a través de redes 
sociales dio a conocer el hecho 
recibiendo información que la 
motocicleta se localizaba sobre la 
avenida San Fernando de la colo-
nia Milpillas, en el municipio de 
Cuernavaca, trasladándose al lu-
gar en donde observó al imputado 
empujando la motocicleta.
Al circular por la zona una unidad 

de seguridad pública, solicitó apo-
yo de los policías quienes realiza-
ron la detención de Kevin Jhasiel 
“N”, quien fue puesto a disposi-
ción del Ministerio Público, y al 
ser presentado ante un juez de 
control, se le impusieron medidas 
cautelares que le permitían en-
frentar el proceso en libertad, sin 
embargo, al incumplir dichas me-
didas fue considerado sustraído de 
la acción de la justicia emitiéndose 
una orden de aprehensión en su 
contra.
La tarde de este jueves, personal 
de la AIC cumplimentó el manda-
to judicial, realizando la aprehen-
sión de Kevin Jhasiel “N” de 22 
años de edad, y será en las próxi-
mas horas cuando sea presentado 
ante la autoridad judicial durante 
audiencia respectiva.

Ya estando preso, debe 
enfrentar acusación 
por robo de automotor

La Fiscalía regional Metropolitana 
obtuvo la vinculación a proceso 
en contra de José Luis “N” por el 
delito de administración fraudu-
lenta cometido en contra de una 
empresa de Jiutepec, delito por lo 
que se hizo prevalecer la prisión 
preventiva como medida cautelar.
El imputado laboró en una empre-
sa ubicada en la colonia CIVAC, 
teniendo bajo su responsabilidad 
la contratación de servicios, y a 
través de una auditoría practicada, 
se conoció que durante los años 

2013 y 2014 habría alterado fac-
turas generando un detrimento a 
la empresa por casi 10 millones de 
pesos.
Al realizarse la denuncia corres-
pondiente se iniciaron los actos 
de investigación, resultado lo an-
terior, la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC) obtuvo informa-
ción que permitió conocer que el 
masculino se localizaba en el mu-
nicipio de Celaya, estado de Gua-
najuato, emitiéndose los oficios de 
colaboración entre ambas fiscalías, 

trasladándose agentes hacia aque-
lla entidad donde se realizó la de-
tención de José Luis “N”.
En la audiencia inicial el Ministe-
rio Público realizó formal imputa-
ción por el delito de administra-
ción fraudulenta, sujetándose el 
imputado al plazo constitucional, 
es así que en audiencia de conti-
nuación, José Luis fue vinculado a 
proceso por administración frau-
dulenta haciéndose prevalecer la 
prisión preventiva como medida 
cautelar.

Hombre que aparentemente defraudó a 
empresa por $10 millones se va a juicio

La poblana que vino 
supuestamente a robar 
teléfonos ya quedó vinculada


